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SECRETARIO 
 
Vilsack to Host Mexico’s Secretary of Agriculture in Iowa 
El miércoles 20 de octubre y el jueves 21 de octubre, el secretario de Agricultura, Tom Vilsack, 
viajará a Des Moines, Iowa para reuniones bilaterales con el secretario de Agricultura y 
Desarrollo Rural de México, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, y participará en la 
ceremonia de entrega del Premio Mundial de la Alimentación 
https://kfgo.com/2021/10/18/vilsack-to-host-mexicos-secretary-of-agriculture/ 

 
Vilsack to Host Mexico’s Agriculture Secretary in Iowa 
El secretario de Agricultura, Tom Vilsack, será el anfitrión de reuniones bilaterales con el 
secretario de Agricultura y Desarrollo Rural de México, Víctor Manuel Villalobos 
Arámbula, en Iowa esta semana. Vilsack también participará en la ceremonia de entrega del 
premio World Food Prize Laureate Award en el área de Des Moines. 
https://hoosieragtoday.com/vilsack-to-host-mexicos-agriculture-secretary-in-iowa/ 

 
México y Francia fortalecen cooperación en desarrollo rural sostenible 
La firma del memorándum de entendimiento entre la Secretaría y la AFD refuerza la 
cooperación entre México y Francia y se suma a las acciones de seguridad alimentaria, con 
un objetivo central de respeto a la biodiversidad y de respuesta al crecimiento demográfico y 
la demanda de alimentos, aseguró Víctor Villalobos Arámbula, titular de la SADER. 
https://www.alcaldesdemexico.com/notas-principales/mexico-y-francia-fortalecen-cooperacion-en-
desarrollo-rural-sostenible/ 

 
México y Francia estrechan relaciones en materia de seguridad alimentaria 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y la Agencia Francesa de Desarrollo 
(AFD) firmaron un memorándum de entendimiento en el cual acordaron fortalecer la 
cooperación en materia de desarrollo rural sostenible y alimentación. Para ello, señaló Víctor 
Villalobos Arámbula, titular de la Sader que se generarán acciones de colaboración, 
integración de la biodiversidad en el sector primario y manejo sustentable del suelo y agua. 
https://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2021/10/18/mexico-y-francia-estrechan-relaciones-en-materia-
de-seguridad-alimentaria/ 

 
 

TWITTER 
 
@lopezobrador_ 
Con John Kerry en Palenque. 
https://twitter.com/lopezobrador_/status/1450254521695752192 
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@Segalmex_Mex 
Los #SistemasAgroalimentarios sostenibles proporcionan seguridad alimentaria y nutrición 
para todos, sin comprometer las bases económicas, sociales y medioambientales para las 
generaciones futuras. 
https://twitter.com/Segalmex_Mex/status/1450260910283579394 

 
@Agricultura_mex 
#LoMejorDeLaSemana 
De los 500 productores de flor de cempasúchil en Xochimilco, 350 se ubican en el Palacio de 
la Flor. 
https://bit.ly/3aS0frT 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1450295649056874501 

 
 

SECRETARÍA 
 
(B-471) Renuevan Agricultura y Organismo Internacional de Energía Atómica alianza 
para combatir plagas de moscas de la fruta 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Organismo Internacional de Energía 
Atómica (OIEA) renovaron la asignación del Programa Nacional de Moscas de la Fruta 
(PNMF), como Centro de Colaboración del organismo para el periodo 2021-2025. Excélsior, 4 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021002052nc.pdf 
FOTOS: https://www.dropbox.com/sh/8rn6s67gfb6ptlx/AAA-w6YZkEzrByilvUznZISna?dl=0 
VIDEO: https://youtu.be/e-xpZ2ypwRc 
https://www.notimx.mx/2021/10/renuevan-agricultura-y-organismo.html 
https://mexico.quadratin.com.mx/renuevan-agricultura-y-oiea-alianza-contra-plagas-de-moscas-de-la-
fruta/ 
http://sectorprimario.mx/agricultura/renuevan-agricultura-y-organismo-internacional-de-energia-
atomica-alianza-para-combatir-plagas-de-moscas-de-la-fruta/ 
https://oncenoticias.tv/nacional/agricultura-y-oiea-renuevan-alianza-para-combatir-plagas-de-moscas-
de-la-fruta 
https://www.angulo7.com.mx/2021/10/18/sader-y-oiea-renuevan-alianza-para-combatir-plaga-de-
moscas/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y,para%20el%20periodo%202021%
2D2025.  
https://www.inforural.com.mx/renuevan-agricultura-y-organismo-internacional-de-energia-atomica-
alianza-para-combatir-plagas-de-moscas-de-la-fruta/ 
https://oncenoticias.tv/nacional/agricultura-y-oiea-renuevan-alianza-para-combatir-plagas-de-moscas-
de-la-fruta 

 
(B-470) Reconoce Agricultura contribución de las mujeres al desarrollo del campo 
mexicano con exposición fotográfica 
En el marco del “Día Internacional de las Mujeres Rurales”, Agricultura rindió un homenaje a 
la mujer con actividades en la agricultura, pesca, ganadería y acuacultura al montar una 
exposición fotográfica que refleja sus distintos rostros, facetas, pasiones y retos en el campo. 
https://www.unomasuno.com.mx/agricultura-reconoce-contribucion-de-las-mujeres-al-desarrollo-del-
campo/  
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https://www.gob.mx/agricultura/prensa/reconoce-agricultura-contribucion-de-las-mujeres-al-desarrollo-
del-campo-mexicano-con-exposicion-fotografica 
http://puentelibre.mx/noticia/agricultura_y_ganaderia_sectores_con_mas_participacion_de_mujeres_en
_el_pais/ 
https://acustiknoticias.com/2021/10/con-exposicion-fotografica-rinden-homenaje-a-la-mujer-rural/ 
https://www.angulo7.com.mx/2021/10/18/por-dia-de-las-mujeres-rurales-hacen-exposicion-de-fotos/ 
https://www.tallapolitica.com.mx/reconoce-agricultura-contribucion-de-las-mujeres-al-desarrollo-del-
campo-mexicano-con-exposicion-fotografica/ 
http://mujeresmas.mx/2021/10/18/reconoce-agricultura-contribucion-de-mujeres-al-desarrollo-del-
campo-mexicano-con-exposicion-fotografica/ 
https://notigram.com/mexico/nacional/un-millon-de-mujeres-se-dedica-a-la-agricultura-en-mexico-
20211018-642240 
https://cadenapolitica.com/2021/10/18/reconoce-agricultura-contribucion-de-las-mujeres-al-desarrollo-
del-campo-mexicano-con-exposicion-fotografica/ 
https://www.diariomarca.com.mx/2021/10/reconocen-contribucion-de-las-mujeres-al-desarrollo-del-
campo-mexicano-con-exposicion-fotografica/ 
https://www.nadietepregunto.com.mx/reconoce-agricultura-contribucion-de-las-mujeres-al-desarrollo-
del-campo-mexicano-con-exposicion-fotografica/  
http://puentelibre.mx/noticia/agricultura_y_ganaderia_sectores_con_mas_participacion_de_mujeres_en
_el_pais/ 
 
Los cambios de lugar / José Darío Arredondo López 
Como se sabe, uno de los 100 compromisos asumidos por el actual gobierno fue el de 
descentralizar algunas dependencias del Ejecutivo federal. Así pues, el presidente dice 
que Agricultura se va a Cd. Obregón, Sonora, PEMEX a ciudad del Carmen, Quintana Roo, 
SEP a Puebla, la Secretaría del Bienestar a Oaxaca y la SSA a Acapulco, Guerrero (El 
Imparcial, 14.10.21). 
https://proyectopuente.com.mx/2021/10/18/los-cambios-de-lugar/ 
 
Plantea Dip. Arturo Hdez incluir a organismos de la sociedad civil en actividades para el 
bienestar animal 
El diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) presentó una iniciativa para incorporar 
y autorizar a la sociedad civil interesada, como órganos auxiliares en actividades a favor del 
bienestar y la sanidad animal. En un comunicado, explicó que las reformas al artículo cuarto y 
el capítulo IV, de la Ley Federal de Sanidad Animal que plantea, permiten el involucramiento 
de personas físicas y morales, que serían autorizadas por Agricultura. 
https://arribaelcampo.com.mx/plantea-dip-arturo-hdez-incluir-a-organismos-de-la-sociedad-civil-en-
actividades-para-el-bienestar-animal/ 
 
Propone Geovanna Bañuelos apoyo a pequeños productores rurales 
Mediante un punto de acuerdo, la coordinadora del Grupo Parlamentario del PT también 
solicitó a Agricultura implementar programas de apoyo emergentes a pequeños productores 
rurales para mejorar la producción de las siembras correspondientes al ciclo otoño-invierno en 
México. 
http://ntrzacatecas.com/2021/10/18/propone-geovanna-banuelos-apoyo-a-pequenos-productores-rurales/ 
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La SEFOA actualizará padrón de beneficiarios 
Para los campesinos que históricamente no han recibido beneficios de los programas de la 
SEFOA, el próximo año podrán acercarse para registrar sus actividades productivas y la 
dependencia actualice el padrón de más de 45 mil 700 labriegos. 
El titular de la dependencia, Rafael de la Peña, detalló que en la entrega de 
fertilizante, Agricultura mantiene un padrón existente desde hace ocho años, pero también ya 
está desfasado, pues algunos campesinos murieron a causa del nuevo coronavirus, otros se 
fueron a los EU o simplemente dejaron de trabajar sus tierras. 
https://arribaelcampo.com.mx/la-sefoa-actualizara-padron-de-beneficiarios/ 
 
La dependencia del exterior aleja a México de la autosuficiencia alimentaria: CNA 
Ciudad de México. El aumento de las importaciones y la dependencia del exterior alejan a 
México de la autosuficiencia alimentaria, advirtió este viernes el CNA, la principal agrupación 
empresarial del sector. Los datos contrastan con que la balanza comercial agroalimentaria de 
México registró un superávit de cuatro mil 857 millones de dólares en la primera mitad de 2021, 
el tercer saldo positivo más alto en 27 años, según Agricultura. 
https://arribaelcampo.com.mx/la-dependencia-del-exterior-aleja-a-mexico-de-la-autosuficiencia-
alimentaria-cna/ 
 
A la baja, producción de maíz en Oaxaca 
PINOTEPA NACIONAL, Oaxaca. En los últimos años, el estado de Oaxaca mantiene una 
tendencia a la baja en el número de productores de maíz, lo que se traduce en una disminución 
de áreas sembradas en el territorio estatal, afirmó Raúl Narváez Labastida, presidente del 
Sistema Producto Maíz del estado de Oaxaca. 
En entrevista, señaló que de acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y 
Pesquera (SIAP) -organismo desconcentrado de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader)-, el número de productores de maíz ha venido decreciendo, pues de 600 mil 
que se tenía en años anteriores, en el 2020 se tuvo un registro de alrededor de 520 mil 
productores. 
https://www.inforural.com.mx/a-la-baja-produccion-de-maiz-en-oaxaca/ 

 
Recibe el secretario de Gobernación, Adán Augusto López a Comisionado de 
CONAPESCA 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, recibió a Octavio Almada 
Palafox, CONAPESCA. A través de sus redes sociales, el comisionado de Conapesca, 
compartió una fotografía del encuentro que sostuvo con el tabasqueño, en sus oficinas de la 
SEGOB. "Iniciando semana con mi querido amigo Adán Augusto López Hernández, Secretario 
de Gobernación. Gracias por esta productiva reunión que compartimos para buscar el cómo 
sí", expuso Almada Palafox. 
https://www.xevt.com/nacional/recibe-el-secretario-de-gobernacion-adan-augusto-lopez-a-comisionado-
de-conapesca/178158 
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Insuficiente precio del frijol para productores de Cuencamé 
CUAUHTÉMOC Cuencamé, Durango. (OEM). El líder social y productor de frijol del sur del 
municipio de Cuencamé, Vicente Victorio Robles, consideró que la propuesta del precio base 
del frijol para este ciclo de 16 pesos, es insuficiente para que los productores puedan recuperar 
la inversión y que les quede algo de ganancia por su trabajo. 
Reconoció Victorio Robles, que efectivamente la Agencia de la Seguridad Alimentaria 
Mexicana (segalmex), está proponiendo que el precio piso sea de 16 pesos por kilo, pero 
también el sistema producto frijol del Estado está proponiendo que mínimo sea de 18 pesos, y 
ojalá –dijo- se les atienda el llamado, porque sería un costo más razonable para los 
productores, ya que los insumos han tenido aumentos muy considerables y a 16 pesos no 
garantiza cuando menos recuperar los gastos. 
https://www.inforural.com.mx/insuficiente-precio-del-frijol-para-productores-de-cuencame/ 

 
 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION 
 
Secretaría de Economía / Listado de documentos en revisión, dictaminados, 
autorizados, exentos y con opinión por parte de la Comisión Nacional de Mejora 
Regulatoria en el periodo comprendido entre el 1 y el 30 de septiembre de 2021.  
Nueva Versión de Exención de AIR Acuerdo por el que se da a conocer el cupo para importar 
habas (frijoles, porotos, fréjoles) de soja (soya), incluso quebrantadas, cuando la operación se 
realice dentro del periodo comprendido entre el 1 de octubre y el 31 de diciembre de 2021. 
06/09/2021 Exención de AIR Acuerdo que modifica al diverso que establece las mercancías 
cuya importación está sujeta a regulación por parte de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural, así como la emisión del certificado de origen para la exportación de café.  
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000491nc.pdf 
 
 

AGRICULTURA 
 
El presidente López Obrador actúa correctamente al enfocarse en reforestación: John 
Kerry 

El programa Sembrando Vida puede implementarse en Guatemala, Honduras y El Salvador 
porque se trata de pueblos hermanos y México está dispuesto a apoyarlos, así como el 
gobierno de Estados Unidos tiene voluntad en este tipo de acciones, afirmó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
Durante la presentación del programa a la delegación del gobierno de Estados Unidos 
encabezada por el enviado especial para el Clima, John Kerry, el primer mandatario mexicano 
recordó que la gente no abandona sus pueblos por gusto, sino por necesidad. El Día, 4 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000398nc.pdf 
 
 

https://www.inforural.com.mx/insuficiente-precio-del-frijol-para-productores-de-cuencame/
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000491nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000398nc.pdf


 

6 
 

Mostrarán zonas de Sembrando Vida a embajador de EU 

El Gobierno de la Ciudad de México, contempla la posibilidad de invitar al nuevo embajador de 
Estados Unidos en México, Ken Salazar, para que conozca los beneficios del programa 
"Sembrando Vida", en las alcaldías de la capital, afirmó la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum Pardo. Basta, 1 / El Día, 7 / 8 Columnas, 9 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000290nc.pdf 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000520nc.pdf 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001924nc.pdf 
 
Vainilla, algodón y aguacate, plantas en “peligro crítico” de extinción, señala estudio 
Al menos 70 parientes silvestres de algunas de las plantas cultivadas más importantes del 
planeta están amenazadas de extinción y son originarias de México, Guatemala, El Salvador 
y Honduras. En primer lugar de riesgo está la vainilla, de la cual hay ocho especies presentes 
en la región que están clasificadas como en peligro crítico en la lista roja de la Unión 
Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN). 
A esta planta le sigue 92 por ciento de las especies de algodón y 60 por ciento de las de 
aguacate. El estudio fue elaborado por expertos de la UICN y de instituciones mexicanas como 
la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad, el Instituto Nacional de 
Investigaciones Agrícolas y Pecuarias, el Instituto de Ciencia y Tecnología Agrícolas, el Centro 
Nacional de Tecnología Agropecuaria y Forestal Enrique Álvarez Córdova (El Salvador) y la 
Universidad de Birmingham (Reino Unido). La Jornada, 16 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001480nc.pdf 
https://www.jornada.com.mx/2021/10/19/politica/016n1pol 

 
Maíz predominará en el plan de siembra recién aprobado para Guasave y Sinaloa 
Guasave, Sin. Integrantes del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable del Distrito 134 
de Agricultura, aprobaron el plan de siembras para el ciclo otoño-invierno, con el 
establecimiento de 92 mil 897 hectáreas, en donde casi la mitad de esta superficie será de 
maíz, y 925 millones de metros cúbicos de extracción de agua de presas del Distrito 063, así 
lo precisó el jefe de distrito, Blas Espinoza Quintero, quien exhortó al cuidado del agua pues 
en este distrito sí si hay restricciones. 
https://arribaelcampo.com.mx/maiz-predominara-en-el-plan-de-siembra-o-i-recien-aprobado-para-
guasave-y-sinaloa/ 
 
Registran 545 cultivos siniestrados en San Juan del Río 
En San Juan del Río concluyeron los trabajos de cuantificación de hectáreas siniestradas a 
causa de las inundaciones que se registraron en las últimas semanas, dio a conocer el 
presidente de la Junta Local de Sanidad Vegetal en la Región, Francisco Sinecio Barrón, quien 
aseguró que se trata de 545 cultivos. Pidió la intervención de la SEDEA, así como 
de Agricultura, Querétaro, con la finalidad de reducir los estragos causados entre el sector 
agrícola, toda vez que son bastantes hectáreas las cuantificadas a causa de los fenómenos 
meteorológicos. 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/registran-545-cultivos-siniestrados-en-san-juan-del-rio-
7357279.html 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000290nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000520nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001924nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001480nc.pdf
https://www.jornada.com.mx/2021/10/19/politica/016n1pol
https://arribaelcampo.com.mx/maiz-predominara-en-el-plan-de-siembra-o-i-recien-aprobado-para-guasave-y-sinaloa/
https://arribaelcampo.com.mx/maiz-predominara-en-el-plan-de-siembra-o-i-recien-aprobado-para-guasave-y-sinaloa/
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/registran-545-cultivos-siniestrados-en-san-juan-del-rio-7357279.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/registran-545-cultivos-siniestrados-en-san-juan-del-rio-7357279.html
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En marcha el primer viñedo en Tamaulipas 
¿Lo conoces? Te presentamos algunos datos sobre este campo donde se pueden encontrar 
cuatro variedades de uva: Merlot, Tempranillo, Cabernet Sauvignon y Malbec. 
En los campos de Tamaulipas se siembra agave para la producción de tequila y mezcal, incluso 
hay proyectos turísticos como una ruta para conocer estos sembradíos y hasta un museo. 
Pero, desde hace unos meses, se puso en marcha un viñedo que se ubica en las faldas de la 
Sierra Madre Oriental. El estado ya es admirado cada año por los campos de girasoles en El 
Mante y los campos de lavanda en Altamira, hoy el primer viñedo de Tamaulipas se encuentra 
en el municipio de Jaumave, a unos 40 minutos de Ciudad Victoria. 
https://www.inforural.com.mx/en-marcha-el-primer-vinedo-en-tamaulipas/ 

 
Pátzcuaro pide legislación para islas basada en respeto a pueblos indígenas y rescate 
del lago 
PÁTZCUARO, Michoacán. En el Foro Consultivo, “Rumbo a una nueva legislación para las 
islas de México”, Pátzcuaro solicitó una legislación basada en el respeto a los pueblos 
indígenas, además urgió a implementar acciones que eviten el deterioro del Lago de 
Pátzcuaro, que es ocasionado por la creciente deforestación que se realiza para el cambio de 
uso de suelo por huertas de aguacate, sin dejar de lado, la contaminación por las aguas 
residuales, lo que ha ocasionado la pérdida del vaso lacustre, por el azolve y la erosión. 
El presidente municipal de Pátzcuaro, Julio Arreola Vázquez, se presentó en el Senado de la 
República para presentar un panorama real de la situación que vive el emblemático Lago de 
Pátzcuaro, habló por los habitantes de las islas y las carencias que tienen, pero, además, 
solicitó que la ciudad en conjunto con sus islas, sean incluidas en la lista de patrimonio mundial 
ante la UNESCO. 
https://www.inforural.com.mx/patzcuaro-pide-legislacion-para-islas-basada-en-respeto-a-pueblos-
indigenas-y-rescate-del-lago/ 

 
Darán impulso a la industria cafetalera de Veracruz 
XALAPA, Veracruz. En Coatepec, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se comprometió con la industria cafetalera de Veracruz a 
respaldar sus demandas de más promoción, mejoras regulatorias y una mayor difusión turística 
a la región. De visita en el corazón de una de las más importantes regiones cafetaleras del 
Estado, el legislador veracruzano se reunió con sectores productivos para recoger sus 
inquietudes y buscar juntos soluciones a sus desafíos. 
Cafetaleros le solicitaron intervenir ante la Procuraduría Federal del Consumidor para que se 
realicen pruebas técnicas al café soluble comercializado en el país y lograr una regulación más 
estricta del etiquetado de dicho producto, que proclama ser 100 por ciento café, ante la 
suspicacia de los productores que sospechan de una composición menos pura y, por lo tanto, 
una competencia desleal. Ante dicha petición, el Diputado anunció asumir el asunto como 
prioridad. 
https://www.inforural.com.mx/daran-impulso-a-la-industria-cafetalera-de-veracruz/ 

 

https://www.inforural.com.mx/en-marcha-el-primer-vinedo-en-tamaulipas/
https://www.inforural.com.mx/patzcuaro-pide-legislacion-para-islas-basada-en-respeto-a-pueblos-indigenas-y-rescate-del-lago/
https://www.inforural.com.mx/patzcuaro-pide-legislacion-para-islas-basada-en-respeto-a-pueblos-indigenas-y-rescate-del-lago/
https://www.inforural.com.mx/daran-impulso-a-la-industria-cafetalera-de-veracruz/
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Reactivan traslado de cultivos del Valle del Yaqui 
CIUDAD OBREGÓN, Sonora. Alrededor de 90 camiones de carga pesada reactivaron su 
actividad durante esta semana para trasladar cultivos del Valle del Yaqui hacia otras regiones, 
informó Efren Inzunza López. 
El presidente de la Central Integradora de Empresas manifestó que luego de al menos dos 
meses de permanecer paralizados, tendrán un respiro que los mantendrá activos al menos 
hasta el mes de noviembre. Tuvimos la fortuna de empezar a trabajar de nuevo, empezamos 
una exportación Obregón a Guaymas, va para Venezuela,  serán 30 mil toneladas, es un 
respiro después de estar detenidos», subrayó. 
https://www.inforural.com.mx/reactivan-traslado-de-cultivos-del-valle-del-yaqui/ 

 
Apuesta Gobernador David Monreal por la tecnificación y modernización de los 
sistemas de riego 
En respaldo a las y los productores agropecuarios y en búsqueda de la transformación del 
campo zacatecano, la apuesta del Gobernador David Monreal Ávila será la tecnificación y 
modernización de los sistemas de riego. Al ser uno de los ejes tractores para lograr el 
desarrollo económico y social en esta nueva gobernanza, Monreal Ávila planteó que, en el 
tema del campo, se debe apostar a la tecnificación y modernización de los sistemas de riego 
en todo el estado, a lo que Germán Martínez dio una respuesta positiva. 
Tal como encabezó las gestiones para mejorar el Precio de Garantía del maíz y el frijol, el 
mandatario estatal confió en la voluntad del Director de la Conagua y del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador para que pronto inicien las acciones que impulsen una mejora en la 
producción y el aprovechamiento del agua en el territorio zacatecano. 
https://www.inforural.com.mx/apuesta-gobernador-david-monreal-por-la-tecnificacion-y-modernizacion-
de-los-sistemas-de-riego/ 

 
El campo sigue en el olvido  
La diputada Rosario Elizalde recordó que en 2020, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario 
se comprometió a entregar 40 millones de pesos en unidades familiares de huevo, fertilizantes 
y apoyos pecuarios, a (municipios de las regiones Tenancingo, Atlacomulco, Amecameca, 
Ixtlahuaca, Lerma, Naucalpan, Otumba y Tejupilco, pero sólo han sido entregados de forma 
parcial, por lo cual exigió la entrega total de dichos recursos. La Tribuna, 1 y 9 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000032nc.pdf 
  

Inundadas 22 mil hectáreas  
La titular de la Secretaría del Campo, Mercedes Colín Guadarrama, dio a conocer que las 
afectaciones que ha tenido el campo mexiquense por los diversos fenómenos climatológicos 
que se han registrado en territorio mexiquense, es de 81 mil 522 hectáreas afectadas. Puntual, 

1 y 3 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000048nc.pdf 
 
 
 

https://www.inforural.com.mx/reactivan-traslado-de-cultivos-del-valle-del-yaqui/
https://www.inforural.com.mx/apuesta-gobernador-david-monreal-por-la-tecnificacion-y-modernizacion-de-los-sistemas-de-riego/
https://www.inforural.com.mx/apuesta-gobernador-david-monreal-por-la-tecnificacion-y-modernizacion-de-los-sistemas-de-riego/
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000032nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000048nc.pdf
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Esténtor Político / México seguirá sufriendo si continúa la política errónea de AMLO / 
Miguel Ángel Casique Olivos 

A unos meses de que concluya el año, la atención pública está en el Congreso de la Unión, 
por la presentación del Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 (PPEF 
2022), en el que AMLO ha decidido que sus megaobras emblemáticas - Refinería Dos Bocas, 
Tren Maya, Aeropuerto Felipe Angeles- y sus programas sociales clientelares sean los 
"ganones" del gasto público del próximo año, y que los presupuestos de salud, de apoyo al 
campo mexicano y a la infraestructura urbana básica -agua potable, drenaje, vivienda, 
pavimentación, etc- sean recortados. Esta actitud ha provocado la inconformidad popular en 
las giras de trabajo más recientes de AMLO en el interior de la República. El Día, 2 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000310nc.pdf 
 
En Delegaciones del campo, productores son ignorados: Rosario Elizalde Vázquez 

En las delegaciones regionales de la Secretaría del Campo, las y los productores del campo, 
no son atendidos sobre requerimientos, pues los programas sociales de apoyo al sector se 
usan de manera clientelar, denunció la diputada Rosario Elizalde Vázquez durante la 
comparecencia de la Secretaria del Campo, Mercedes Colín Guadarrama. La Calle, 9 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000058nc.pdf 
  

Fortalece producción de maíz en Edomex 

Con el objetivo de fortalecer la producción de maíz en la entidad a partir de este año la 
Secretaría del Campo del Estado de México implementó el programa Más Maíz Mexiquense. 
Dicho apoyo contó con una inversión cercana a los 58 millones de pesos y ha apoyado a la 
fecha a más de 52 mil pequeños productores, señaló la titular de la dependencia, Mana 
Mercedes Colín Guadarrama. El Sol de Toluca, 2 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000880nc.pdf 
  

Perspectivas RJOBrien / Commodities agrícolas caros, productores sin rentabilidad / 
Antonio Ochoa 

Los costos de los fertilizantes han duplicado cuando menos y si bien el precio agrícola es aún 
atractivo, la rentabilidad ya no lo es tanto. 
Esta relación de costo vs producto será restrictiva en las intenciones de siembra, simplemente 
la matemática no da y las precios agrícolas se encuentran lateralizando sin que se les sienta 
fuerza. El Economista, 20 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000991nc.pdf 
 
Agricultores exentan ISR 

Las personas físicas que se dediquen exclusivamente a actividades agrícolas, ganaderas, 
silvícolas o pesqueras, cuyos ingresos anuales no superen 300 mil pesos, van a quedar 
exentos del pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR), refiere el dictamen de la Miscelánea 
Fiscal para 2022. El Heraldo de México, 25 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001552nc.pdf 
 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000310nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000058nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000880nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000991nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001552nc.pdf
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Articulo / Un campo ganador para garantizar la seguridad alimentaria / Juan Cortina 
Gallardo 

Como un sector dinámico que crece en ingresos y empleo, hoy el campo mexicano se ubica 
en el top ten mundial de la producción alimentaria. Es el noveno productor de alimentos, el 
octavo exportador de alimentos, el séptimo en producción pecuaria y el sexto en producción 
de frutas y verduras. 
El sector agroalimentario de nuestro país representa el 8% de la economía nacional, es fuerte 
y en constante desarrollo. Incluso en la actual crisis económica global ha crecido a una tasa 
anual del 3%, muestra del potencial para que el país logre sus metas de desarrollo y bienestar. 
Lo que es más, con el 8% del PIB este sector genera el 14% de la población ocupada del país. 
El Financiero, 10 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001808nc.pdf 
 
De jefes 

Mercader Financial es el primer socio del fondo en el país con un préstamo sénior de 15 
millones de dólares destinado a financiar prácticas sostenibles en empresas del sector 
agroalimentario. 
"Con miras a crecer su cartera de préstamos al sector agroalimentario, la inversión del 
eco.business Fund será de gran ayuda para sus planes de expansión, mientras que el 
programa de asistencia técnica del fondo contribuirá al desarrollo de la capacidad interna para 
identificar y evaluar prácticas sostenibles en los préstamos a los sectores objetivo del fondo, 
que incluyen agricultura, acuacultura, silvicultura y turismo sostenible", dijo la compañía. El 

Financiero, 17 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001974nc.pdf 
 
 

GANADERÍA 
 
Nuevo León reporta déficit de 900 mil cabritos ¿el platillo típico esta en riego? 
El platillo típico de Nuevo León estaría en riesgo, según cifras de la Secretaría de Desarrollo 
Regional y Agropecuario del estado, ya que existe un déficit de producción de cabritos. 
Marco González, titular de dicha dependencia, reveló que actualmente se tiene un déficit de 
900 mil cabritos anuales, por lo que pese a ser el estado que más consume este animal, 
actualmente se tiene que traer de Coahuila y Zacatecas, ya que se ha vuelto imposible 
abastecer la demanda. 
https://www.inforural.com.mx/nuevo-leon-reporta-deficit-de-900-mil-cabritos-el-platillo-tipico-esta-en-
riego/ 

 
Reprochan apoyos de forma selectiva 

Interrogantes sobre acciones para la mejora de la ganadería estatal, sobre los apoyos y medio 
de entrega a ejidatarios y campesinos, así como las estrategias implementadas para proteger 
al campo y los bosques por factores como incendios o inundaciones. 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001808nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001974nc.pdf
https://www.inforural.com.mx/nuevo-leon-reporta-deficit-de-900-mil-cabritos-el-platillo-tipico-esta-en-riego/
https://www.inforural.com.mx/nuevo-leon-reporta-deficit-de-900-mil-cabritos-el-platillo-tipico-esta-en-riego/
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Fueron parte de los cuestionamientos de diputados mexiquenses a la secretaria del Campo, 
María Mercedes Colín Guadarrama, durante su comparecencia por la Glosa del Cuarto Informe 
de Actividades del gobernador Alfredo del Mazo. El Sol de Toluca, 2 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000872nc.pdf 
 
 

PESCA | ACUACULTURA 
 
La Unesco lanza proyecto para recopilar ADN de especies marinas en riesgo 
La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) puso 
en marcha un proyecto para que científicos y ciudadanos recopilen material genético de 
desechos, mucosas y células de peces de determinados entornos declarados patrimonio 
mundial con el fin de enriquecer el conocimiento sobre la biodiversidad marina. 
Reunir esa información permitirá a organizaciones y gobiernos desarrollar esfuerzos de 
conservación eficaces, además de ayudar a dimensionar el papel que estas áreas marinas 
protegidas tienen para preservar especies en peligro de extinción, incluidas las de la lista roja 
de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza. 
https://www.jornada.com.mx/2021/10/19/ciencias/a02n1cie 

 
El Contador  
Las organizaciones Environmental Defense Fund México, que dirige Rafael Ortiz, e Impacto 
Colectivo por la Pesca y Acuacultura Mexicanas, que coordina Luis Bourillón, tienen en sus 
manos un revelador estudio sobre el cambio climático, el cual documenta y deja en evidencia 
el severo impacto sobre el bienestar de miles de personas, cuyos efectos son especialmente 
devastadores para el océano, la pesca y comunidades costeras. Y que, con la pandemia de 
covid-19, se profundizaron e impactaron a la economía. Los hallazgos del informe, que harán 
público en los próximos días, serán clave para impulsar lincamientos y medidas para la 
adaptación al cambio climático del sector pesquero y acuícola, que representa cerca de dos 
millones de empleos directos e indirectos.  Excélsior, 31 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021002016nc.pdf 
 
 

INGENIOS | AZÚCAR 
 
México aumentaría 4% su producción de azúcar en la temporada 2021-2022 
México tendría un aumento interanual de 4% en su producción de azúcar en la temporada 
2021-2022, a 6 millones 296,000 toneladas, proyectó el Departamento de Agricultura de 
Estados Unidos (USDA). Antes, en el ciclo 2020-2021 (octubre-septiembre), la producción de 
azúcar mexicana subió 8.3% anual, a 6 millones 058,000 toneladas. 
El USDA pronostica que la producción en México para la campaña comercial 2021/22 se 
recuperará de la temporada afectada por la sequía del año pasado, después de que se hayan 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000872nc.pdf
https://www.jornada.com.mx/2021/10/19/ciencias/a02n1cie
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021002016nc.pdf
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observado abundantes lluvias y condiciones óptimas de crecimiento en gran parte de los 
estados productores de caña del país. 
https://www.inforural.com.mx/mexico-aumentaria-4-su-produccion-de-azucar-en-la-temporada-2021-
2022/ 

 
 

COMERCIO EXTERIOR 
 
Bloqueos de agricultores en Ecuador; Lasso decreta el estado de excepción 
Quito. Cientos de agricultores bloquearon ayer carreteras con neumáticos en llamas, piedras 
y troncos en provincias del norte y centro de Ecuador en protesta contra el alza de la gasolina 
y en demanda de precios mínimos para sus productos. 
Las manifestaciones fueron convocadas por el Frente Nacional Agropecuario para la 
Soberanía Alimentaria, y se sumaron gremios de sindicalistas, profesores y sectores sociales 
urbanos, cada uno con sus propias demandas pero en coincidencia respecto de los 
combustibles. 
https://www.jornada.com.mx/2021/10/19/mundo/026n2mun 

 
 

ALIMENTACIÓN 
 
Artículo / El camino hacia la recuperación / Francisco Guerrero Aguirre 

El crecimiento económico mundial se redigo en 4.4% en 2020; más de 100 millones de 
personas han caído en la pobreza extrema, lo que significa el más alto incremento en dos 
décadas y, según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, 
cerca de 270 millones de personas podrían estar en riesgo de hambruna. Excélsior, 14 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001951nc.pdf 
 
In-tech- national Proteínas alternativas: la inversión del futuro 

La industria agroalimentaria está vinculada con todas las personas, y aunque la comida es 
parte fundamental de nuestra vida, pensamos poco en esta industria, sus procesos, prácticas, 
marco regulatorio y huella de carbono. El 23 por ciento de las emisiones de carbono del planeta 
provienen de esta industria, de la agricultura, la arboricultura y el uso de la tierra asociado. 
Además, esta industria utiliza aproximadamente el 70 por ciento del agua potable a nivel 
mundial y el uso más intensivo de agua proviene de la producción de proteína animal. 
Estudios en los últimos años han demostrado que reducir el consumo de carne trae beneficios 
no únicamente a la salud, sino también al medio ambiente. El Financiero, 20 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021002047nc.pdf 
 
 
 
 

https://www.inforural.com.mx/mexico-aumentaria-4-su-produccion-de-azucar-en-la-temporada-2021-2022/
https://www.inforural.com.mx/mexico-aumentaria-4-su-produccion-de-azucar-en-la-temporada-2021-2022/
https://www.jornada.com.mx/2021/10/19/mundo/026n2mun
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001951nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021002047nc.pdf


 

13 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
Miscelánea fiscal pasa en lo general 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó ayer en lo general la miscelánea fiscal de 2022 
con 260 votos a favor y 218 en contra. Legisladores de la oposición dijeron que la miscelánea 
no tendrá más impuestos, ni alza de tasas, pero sí disposiciones que lastiman al contribuyente 
cautivo. La miscelánea introduce un nuevo régimen fiscal de confianza, la obligatoriedad para 
que los jóvenes mayores de 18 años se inscriban al RFC y la limitación para la deducción de 
los donativos. Excélsior PP 1 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001790nc.pdf 
 
Gobiernos de Morena contrararon a empresa fantasma 
En 2019 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) enlistó como simuladora de 
operaciones a Servicios Logísticos HMC Negrete, una empresa que creció al amparo de 
contratos con alcaldes y candidatos de Morena entre 2016 y 2018. 
El dueño de la "facturera", Marco Antonio Negrete, presume en redes sociales su cercanía con 
políticos de ese partido, como un acto de campaña en 2017 de Delfina Gómez a la gubernatura 
del Estado de México al que fue invitado Andrés Manuel López Obrador. Los contratos con 
Morena y con gobiernos de ese partido han superado los 30 millones de pesos. El Universal PP 

1 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001439nc.pdf 
 
Citan a audiencias para imputar a 10 por L-12... y se desatan más denuncias 
A más de cinco meses del colapso en la Línea 12 del Metro, la Fiscalía General de Justicia 
capitalina anunció que solicitó una audiencia inicial ante un juez de control, con el fin de 
formular imputaciones en contra de 10 personas, físicas y morales, relacionadas con el hecho. 
Las otras nueve personas señaladas, según una lista que dio a conocer el propio Regino 
García, son Moisés Guenero Ponce, director de Construcción de Obras Civiles de Proyecto 
Metro; Juan Antonio Giral y Mazón, director de Obras Civiles de Proyecto Metro; Héctor Rosas 
Troncoso, subdirector de Obra Civil, y Enrique Baker Díaz, subdirector de Estructura e 
Ingeniería. La Razón PP 1 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001380nc.pdf 
 
Sin freno, la riqueza de magnates en EU durante la pandemia 
La riqueza de los multimillonarios de Estados Unidos creció 2.1 billones de dólares durante la 
pandemia de Covid-19, prácticamente el doble de lo que representa el producto interno bruto 
(PIB) de México, exhibe inequality.org, un proyecto del Instituto de Estudios Políticos. 
En marzo de 2020 la riqueza colectiva de los multimillonarios de la mayor economía del mundo 
ascendía a unos 3 billones de dólares y ahora se estima en unos 5 billones de dólares, de 
acuerdo con un análisis de listados de Forbes, realizado por Estadunidenses por la Equidad 
Fiscal y el Programa del Instituto de Estudios de Políticas sobre Desigualdad. La Jornada PP 1 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001017nc.pdf 

 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001790nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001439nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001380nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001017nc.pdf
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Estados cortan gasto en salud y seguridad 
Los gobiernos estatales recortaron 19 mil 527 millones de pesos de su gasto en salud, 
educación y seguridad durante el 2020, el primer año de la pandemia, con respecto a lo que 
gastaron en 2019, de acuerdo con un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad 
(IMCO), que hoy anticipa en exclusiva El Sol de México. 
La disminución del gasto debe preocuparnos porque hubo un abandono durante la pandemia 
en estos temas, dice en entrevista Manuel Guadarrama, coordinador de Gobierno y Finanzas 
de la organización civil. El Sol de México PP 1 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000945nc.pdf 
 
 

PRESIDENCIA 
 
Tabasqueños empujan la 4T 

Junto al Presidente @lopezobrador_presentamos #SembrandoVida a John Kerry, enviado 
Presidencial Especial para el clima de Estados Unidos @climate-envoy. Expusimos que este 
programa es el principal y generador de empleos en el campo mexicano y contribuye a 
contener la migración. Tabasco Hoy,4 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000711nc.pdf 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 
Unión Local de la CNC tiene nuevo presidente 
Este domingo 17 de octubre se realizaron las votaciones para elegir al nuevo presidente Unión 
Local de Productores de Caña de Azúcar de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 
con 868 votos a su favor, Miguel Ángel Barranco García es el nuevo presidente del Comité 
Ejecutivo Local de la Unión Local de Cañeros de Azúcar del Ingenio de Casasano La Abeja, 
período 2021-2027. Su contrincante, Delfino Rodríguez, representante de la planilla roja obtuvo 
un total del 745 votos a su favor. 
https://www.inforural.com.mx/union-local-de-la-cnc-tiene-nuevo-presidente/ 

 
Inequitativos los programas para el campo del Edomex 

Los grupos parlamentarios de Morena PRD, PT, PVEM y MC señalaron a Mercedes Colín 
Guadarrama, Secretaria del Campo, desigualdades en el acceso de la población a los de 
programas sociales dirigidos al campo mexiquense y la falta de difusión de los apoyos; en tanto 
que el PRI reconoció el incremento de la producción y la creación de la Tarjeta para el Campo 
Mexiquense; el PAN cuestionó cómo se remediarán las afectaciones por la pandemia, y NA 
pidió más proyectos de infraestructura de riego y apoyo a las mujeres campesinas. La Calle, 8 / 

El Portal, 4  
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000054nc.pdf 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000502nc.pdf 
 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000945nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000711nc.pdf
https://www.inforural.com.mx/union-local-de-la-cnc-tiene-nuevo-presidente/
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000054nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000502nc.pdf
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Los trabajos y proyectos del campo no se han detenido por pandemia: Colín 

"La pandemia por el COVID-19, ha impactado también en el medio rural; a pesar de los 
desafíos que han enfrentado en los últimos meses, el campo no se ha detenido así lo señaló 
la Secretaria del Campo, Mercedes Colín Guadarrama, al comparecer ante el pleno camaral 
de la LXI Legislatura mexiquense, como parte de la glosa del cuarto informe del gobierno de 
Alfredo del Mazo Maza. El Valle, 10 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000160nc.pdf 
 
Indemnizaciones por 89 MDP a productores por contingencia climática: MMCG  
Después de asegurar que se ha indemnizado con 89 millones a 38 mil productores por pérdidas 
frente a contingencias por el clima y que hay un seguro de vida campesino frente al COVID 
que ha permitido apoyar a más de 500 familias, la secretaria mexiquense del Campo, María 
Mercedes Colín Guadarrama, compareció ante diputados, quienes la cuestionaron sobre todo 
en lo que se refiere al apoyo a los campesinos, tala clandestina, proyectos productivos y 
afectaciones por fuertes lluvias. Heraldo Estado de México, 1 y 3 / 8 columnas, 1 y 3 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000288nc.pdf 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001636nc.pdf 
 
Arturo Albirter / Desde las alturas 

Ayer fue el último día de comparecencias y fue el turno para la única mujer que asistió el Pleno 
de la Legislatura. Le tocó a Mercedes Colín, titular de la Secretaría del Campo, que también 
pertenece al gabinete, económico y aunque había mucho qué preguntar, los diputados 
prefirieron la lisonja a la labor de la administración en este ramo. Los legisladores tampoco 
tenían que hacer una gran labor de investigación, sólo preguntarle a un par de líderes 
campesinos cuál es la situación en el sector para enterarse de algunos puntos poco claros. 
Puntual, 5 
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000243nc.pdf 
 

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000160nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000288nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021001636nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_19102021/19102021000243nc.pdf

